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Mensagem Governamental n° 001/2014 

 

Excelentíssimo Senhor Presidente da Câmara Municipal de Rio Branco, 

Excelentíssimas Senhoras Vereadoras, 

Excelentíssimos Senhores Vereadores, 

Funcionários, colaboradores,   

Senhoras e Senhores bom dia. 

 

É com gratidão à Câmara Municipal e otimismo que hoje apresento a 

Mensagem Governamental, que marca a abertura do ano legislativo de 

2014. 

Gratidão pelos avanços que tivemos em 2013, pelos 79 projetos de lei 

aprovados, pelos debates de temas relevantes que certamente 

contribuíram para melhorar a qualidade de vida da nossa população e 

modernizar a Administração Pública.  

Pelos resultados alcançados, foi um dos anos mais produtivos de toda a 

história da Câmara Municipal. Por isso, agradeço todas as vereadoras e 

vereadores da nossa cidade. 

Se não bastassem os desafios de todo início de gestão, somados à crise 

financeira que as prefeituras do nosso país estão enfrentando, tomamos 

posse em janeiro de 2013 no auge do inverno, período de alagações e 

enorme dificuldade com a manutenção e conservação de ruas e avenidas, 

praças, fundos de vale e igarapés. 

Enfrentamos o inverno com a mobilização de equipes, colocamos nas 

ruas centenas de pessoas trabalhando e cuidando da cidade. Chegamos 

em todos os bairros. Foram mais de 50.000 toneladas recolhidas com a 

Ação de Inverno.      
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O inverno também serviu para a preparação das atividades de todo o 

ano, com a aprovação de leis que permitiram a reforma administrativa, a 

licitação de obras e serviços e a preparação para o início das aulas. Com 

o verão as frentes de serviço se multiplicaram nas áreas urbana e rural.     

Trabalhamos muito, praticamente todos os feriados e finais de semana. E 

será assim até que as metas do nosso Plano de Governo estejam 

integralmente cumpridas. 

Neste início de jornada foi imprescindível a confiança e a estreita parceria 

com o Governador Tião Viana e a Presidenta Dilma. A nossa cidade 

ganha muito com esta união, pois estamos enfrentando enormes 

desafios, que sozinhos seriam impossíveis de transpor.  

Assim, depois de um ano inteiro de trabalho, destaco as seguintes 

conquistas que tivemos em 2013: 

Na Educação, ampliamos as matrículas em 12%. Foram 2.426 novos 

alunos que entraram na rede municipal, que chegou ao impressionante 

número de 21.694. Mais que o dobro quando comparado com 2005. 

As vagas em creche e pré-escola cresceram 50%. 

Iniciamos a construção de 10 novas creches, que serão concluídas neste 

ano, assegurando mais 1.650 novas vagas. 

Ganhamos pela terceira vez consecutiva o prêmio nacional pela gestão da 

merenda escolar, concorrendo na fase final com mais de 600 cidades. 

 

Na saúde, demos continuidade a melhoria da rede física, com a 

inauguração e o funcionamento das novas unidades do Laélia Alcântara, 

Tancredo Neves, Bahia Nova e Bom Jesus, além do início das obras da 

UPA da Baixada. 

Visando melhorar o atendimento, ampliamos o horário de funcionamento 

de 04 URAPs até às 19 horas. E, pela primeira vez, cinco unidades 

funcionam todos os sábados de 7 às 13 horas. 
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Realizamos o atendimento itinerante no Riozinho do Rola, durante o 

inverno, e no verão levamos para a área rural as feiras de saúde. Foram 

cinco, ao todo, com os serviços de saúde que o município dispõe.  

E com o Programa Mais Médicos do Governo Federal, a rede municipal 

teve o reforço de 38 profissionais. 

Com as ações coordenadas pelas equipes do Município e do Estado, com 

o esforço dos agentes de endemias e trabalhadores da Semsur, 

reduzimos em mais de 30% os índices de dengue em 2013. 

 

No esporte, destacamos a criação da Secretaria Municipal que 

proporcionou grandes resultados, que sem dúvida colaboram para a 

redução da criminalidade e o combate às drogas. O esporte é um 

importante instrumento para o desenvolvimento social.  

Cumprimos todo o calendário esportivo, nas mais diversas modalidades, 

com destaque para o Copão Comunitário, maior competição municipal da 

história, que reuniu 91 equipes, de 91 bairros, com mais de 2.000 atletas. 

Apoiamos 13 escolinhas de futebol e 34 projetos pela Lei de Incentivo ao 

Esporte, que foi desmembrada da Cultura, com recursos na ordem de     

R$ 274 mil. 

Entregamos 03 quadras de grama sintética e recuperamos diversos 

equipamentos esportivos, como no Bairro Preventório.  

 Na infraesturura, avançamos com a pavimentação, em parceria com o 

Governo Federal e Estadual, no Adalberto Sena, Tancredo Neves, Morada 

do Sol, Nova Estação, Placas, Vitória, Vila da Amizade, São Miguel, Bairro 

da Paz e na manutenção em diversos bairros.  

A Emurb usinou mais de 60.000 toneladas de asfalto, pavimentou mais 

de 10.000 metros de novas ruas, realizou 300 operações de tapa buraco 

e 80 obras de drenagem, trabalhando praticamente todos os finais de 

semana e feriados. 
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Mantivemos equipes mobilizadas durante todo o inverno, como estamos 

hoje, e no verão chegamos a ter 22 equipes atuando ao mesmo tempo 

em todas as regiões da cidade. 

Asfaltamos 2.000 metros do Ramal Bom Jesus e o ramal de acesso ao 

Polo da Custódio Freire.  

Executamos mais de 20.000 metros de calçadas.  

 

No transporte e mobilidade urbana, este que consideramos nosso 

maior desafio, destacamos: 

A reforma e ampliação do Terminal Urbano, a implantação do Centro de 

Controle Operacional com 100% da frota monitorada por GPS. 

A redução da tarifa para R$ 1,00, beneficiando mais de 50 mil 

estudantes, e o congelamento da passagem até novembro de 2014, com 

redução para R$ 2,35 no bilhete eletrônico. Estas importantes medidas 

contaram com o apoio da Câmara de Vereadores. 

A renovação a frota em 16 ônibus e a inclusão na operação dos 

articulados, carros especiais com maior capacidade de transporte.   

Contratação provisória de agentes para o reforço na fiscalização de 

trânsito e transporte.   

 

Na área de Finanças e Gestão destacamos: 

A campanha de regularização do IPTU, com a premiação aprovada em 

lei, que nos permitiu crescer a arrecadação em 28%.  

As leis aprovadas que estão modernizando a gestão tributária do 

município. 

Os serviços online, tais como: Alvará, emissão de Certidões (CND), 

Autenticação, IPTU, Guia de Serviços, entre outros. 
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Iniciamos um processo de revisão das taxas municipais. Diminuímos em 

20% os valores para os mais de 1.000 permissionários, isentamos a taxa 

cobrada para a expedição de título definitivo de propriedade e a taxa de 

participação nas feiras de Economia Solidária.    

 

Na cultura destacamos o programa Cinema no Bairro, que chegou em 

32 bairros e 16.000 moradores, e o Senadinho no Bairro, que acontece 

toda a semana em 05 regionais da cidade, a aprovação e o financiamento 

de 59 projetos de arte, cultura e patrimônio através da Lei de Incentivo e 

do Fundo Municipal de Cultura. 

Na produção trabalhamos na manutenção de mais de 300 quilômetros 

de ramais, graças à criação do Departamento de Ramais na EMURB e a 

forte parceria com o Governo do Estado. Essa ação se soma à 

mecanização agrícola, ao transporte para o escoamento da produção, ao 

espaço para a comercialização que é oferecido na Ceasa e nas feiras de 

bairro, que esse ano passaram de 18 para 24.  

Concluímos a reforma do Mercado Rui Lino e a manutenção do Mercado 

do Bosque.  

No calçadão, importante centro comercial da nossa cidade, dedicamos 

toda nossa atenção. Recuperamos as pensões, fizemos manutenção em 

toda sua extensão e realizamos uma grande campanha promocional, o 

Natal no Calçadão, que incrementou em até 30% a renda dos 

comerciantes e camelôs.      

Na gestão urbana  destacamos o programa de regularização fundiária, 

com a entrega de 2.552 títulos definitivos totalmente gratuitos, cinco 

vezes mais que a média dos últimos dez anos, tornando o Programa um 

dos mais efetivos do Brasil. Também iniciamos a modernização do 

cadastro municipal de imóveis, com o imageamento aéreo e o 

perfilamento a laser de 100% da área urbana.   
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No meio ambiente implantamos a Unidade de Gestão da APA do Irineu 

Serra, concluímos a 1a etapa da revitalização do Parque Chico Mendes e 

iniciamos uma grande ação de arborização e plantio de flores na cidade, 

através do viveiro instalado no Horto Florestal.  

Na área da juventude, fortalecida com a criação da Secretaria 

Municipal, mais de 1100 jovens concluíram o ensino fundamental com 

qualificação profissional e formação para a cidadania, através do 

PROJOVEM.    

 Na área social, fortalecida com a criação das secretarias da Mulher, 

Igualdade Racial e Direitos Humanos, realizamos a campanha Rio Branco 

Sem Racismo, elaboramos, com ampla participação da sociedade, o Plano 

Municipal de Direitos Humanos, ampliamos as ações de combate à 

violência domestica, de proteção à criança e o adolescente. Somente nos 

Centros de Referência - CRAS prestamos 85.000 atendimentos.   

 

Por fim, buscamos um jeito novo de nos relacionar com a população. 

Assim, levamos a prefeitura para os bairros, instalando escritórios nas 

regionais com representantes locais, aproximando os serviços municipais 

do morador. Este trabalho acompanho de perto, no dia a dia. Com a 

equipe da Semacs fiz mais de 500 visitas técnicas nos bairros da nossa 

cidade.     

 

Com muita dedicação da equipe da prefeitura, o apoio da Câmara de 

Vereadores e a confiança da população no nosso trabalho, cumprimos 

nosso planejamento de ações para 2013, em todas as áreas.  

 

Senhor Presidente,  

 

Já iniciamos o ano de 2014, e com ele novos desafios serão enfrentados.  
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Desde o dia 02 de janeiro 21 equipes da Ação de Inverno estão nas ruas, 

compostas de 138 equipamentos leves e pesados, 2.225 trabalhadores e 

mais de R$ 11 milhões de investimentos.  

 Já recolhemos mais de 10.000 toneladas de entulhos de 40 bairros de 

Rio Branco, que, juntamente com o trabalho dos agentes de endemias, 

contribuíram para uma grande redução dos índices da dengue. 

Comparando com o mesmo período do ano passado, em janeiro 

reduzimos os casos notificados em 74,6%.  

Apesar do cenário macroeconômico adverso, conseguimos captar 

recursos da União que proporcionarão importantes investimentos neste 

ano. Neste trabalho contamos com o imprescindível apoio dos Senadores 

Jorge Viana e Aníbal Diniz e de parte da bancada de deputados federais. 

Assim, passo a destacar as principais ações e metas para 2014: 

- As obras de construção do Shopping Popular, já iniciadas neste mês, 

que beneficiarão diretamente mais de 300 pequenos comerciantes do 

Calçadão; 

- Entrega de 10 novas creches gerando mais 1.650 novas vagas na rede 

municipal de ensino; 

- Entrega de novas unidades de saúde no Taquari, 06 de Agosto, 

Conquista, Jequitibá, Cabreúva, Santo Afonso, Cidade do Povo e o início 

das obras de construção do novo Barral y Barral; 

- Avanço da urbanização dos bairros Vitória, Nova Esperança, Bahia 

Nova, Pista, Glória, Vila da Amizade e Vila Acre; 

- Início das obras, ainda neste primeiro semestre, da duplicação e 

alargamento de 07 ruas e avenidas. São elas: Getúlio Vargas, Estrada 

Apolônio Sales; Estrada das Placas, Estrada da Floresta, Campo Grande e 

São Salvador, João XXIII e Sobral, oriundos do PAC-Pró-transporte; 

- Sequência na renovação da frota do transporte coletivo com 25 novos 

ônibus; 
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- Início da construção de 16 espaços esportivos, sendo: campos de 

futebol, quadras de grama sintética, ginásios cobertos e quadras 

poliesportivas; 

- Conclusão da 1a etapa da praça da Juventude no Cidade Nova, que 

marca o início da revitalização de toda a área da Antiga Rodoviária; 

- Entrega do 1o Terminal de Integração da Baixada e início das obras dos 

Terminais da UFAC e Wanderlei Dantas; 

- Início das obras do Centro de Iniciação ao Esporte, o Centro Olímpico, 

na região da Baixada com 3.750 m2; 

- Entrega de pelo menos mais 6.000 títulos definitivos pelo Programa de 

Regularização Fundiária;    

- Fortalecimento da autarquia municipal responsável pela gestão do 

trânsito e transporte, o RBTRANS, com a realização de concurso público e 

a incorporação de mais agentes de trânsito. 

 

Também teremos importante agenda legislativa, da qual peço o apoio 

desta Casa, mantendo firme o debate e ampla discussão com a 

sociedade.  

Assim, as seguintes matérias serão apresentadas para Vossa apreciação: 

 

- Projeto Rio Branco Mais Limpa, que objetiva melhor regulamentar a 

utilização de propaganda visual e outdoor na cidade, preservando áreas 

verdes e sítios históricos; 

- 2a. Etapa da modernização do Código Tributário; 

- A atualização do Código de Posturas, medida necessária pois a Lei atual 

data de 1973 e não acompanhou a evolução e a modernização da cidade 

nas últimas décadas; 
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- Atualização do Plano Diretor, adequando e ordenando a matéria às 

novas diretrizes urbanísticas da cidade e seu crescimento nos últimos 9 

anos. 

 

Por fim, senhor presidente, vereadoras e vereadores. 

 

Já estamos enfrentando mais uma alagação. As fortes chuvas de 

novembro (10% acima da média), dezembro (51% acima) e janeiro 

(39% acima), elevaram a cota de cheia do Rio Acre para 14,50m, 

desalojando dezenas de famílias de suas casas. 

Estamos neste momento executando nosso Plano de Contingência, com a 

mobilização das equipes da Defesa Civil Municipal e Estadual e o 

gerenciamento do nosso principal abrigo instalado no Parque de 

Exposição.    

Também estamos monitorando as áreas que apresentam risco geológico, 

que nesta época tem sua situação agravada, notadamente na calha do 

Rio Acre (Base, Papoco, Preventório, Dom Giocondo, Cidade Nova e XV) e 

Igarapé São Francisco (10 de Junho, Vila Nova, Antiga Estrada de Porto 

Acre e Joaquim Macedo).  

Estamos buscando apoio do Governo do Estado e do Governo Federal 

para o remanejamento das famílias destas áreas e recursos para a 

recuperação das encostas.  

Teremos, certamente, dificuldades de promover a manutenção no 

sistema viário da cidade e nas áreas mais afetadas pelo rigoroso inverno, 

se contarmos somente com os recursos próprios do município.    

 
 
 



 
 

 PREFEITURA MUNICIPAL DE RIO BRANCO 
GABINETE DO PREFEITO 

 

10 

Concluo, Senhor presidente, reiterando meu respeito pela Câmara 

Municipal, pela dedicação das Vereadoras e dos Vereadores aos 

interesses coletivos da nossa população e pela relação de parceria e 

independência dos poderes executivo e legislativo. 

De minha parte, continuarei fazendo todo o possível para colaborar com 

o bom funcionamento da Câmara, disponibilizando, sempre que 

necessário, nossa equipe para esclarecimentos, informações, consultas, 

franqueando completamente a prefeitura para o trabalho de vossas 

excelências.    

 

Agradeço a gentil acolhida, e desejo a todos um ano legislativo de muito 

trabalho e sucesso.  

 

Que Deus nos abençoe. 

Muito obrigado! 

 

Marcus Alexandre, Prefeito de Rio Branco.  

03 de fevereiro de 2014.     


